

# 大津弘報

三月号主要記事

## 大津町臨時議会の開催

町政懇談会平川地区で開催

人権擁護委員の職務と氏名

瀬田農村電話開通

活潑になつた婦人学級

大津町養豚組合誕生

料理講習会の実施についてのお願い

子供の遊びに保護者の関心を

岩下一吉君県弁論大会へ

危険物取扱についてお知らせ

卒業期をひかえた子供さんと家庭の皆さんに御注意  
死亡者病名の統計

甜菜の試作は上々の成績

所得税の確定申告について

大津町一年間の人口動態  
新生活と貯蓄

引揚者の方にお知らせ

松田氏を招いて農事大講演会

平真城母子会発足  
求人案内

定期休日の変更  
月例登山会

# 大津町臨時議会の開催

昭和三十五年の第一回大津町議会臨時会議は一月三十日に招集されました。この日午前十時開会、坂本町長より提案理由の説明があり、西本議長より第一号議案養老院新築に伴う取付道

## 町政懇談会平川地区で開催

大津町役場の出張開店である町政懇談会はかねて、役場にもあり出入しない人とか、女主人なども町長はじめ各課長とも顔を交えて話し合が出来るというので、たいいへんな人気を呼んでいます。二月五日夜は宮本、多々良、仮宿の三部落の要請に応えて平川蚕糸公館で懇談会が開かれました。役場から坂本町長、合志助役、武田宣長、柴田、藤原両課長などが出席、地元よりは三池町議や三部落の区長さんなど50余名が集まりました。

平川地区に於ける懇談会は暫くぶりのことではあります。しかし、地元の人々からの質問、要望、懇談が続出して時間のたつも忘れて誠になごやかな懇談会が続きました。

### 人権擁護委員の職務と氏名

#### 人権擁護委員の使命

人権擁護委員は国民の基本的人権が侵されるることないように監視し、若しこれが侵犯された場合には、その救済のため、すみやかに適切な処置を探るとともに、常に自由人権思想の普及高揚に努める。

#### 人権擁護委員の職務

1、自由人権思想に関する啓もう及び宣伝をなすこと。  
2、民間における人権擁護運動の助長に努めること。  
3、人権侵害事件につき、その救済のため調査及び情報の収集をなし、法務省人権擁護局への報告、関係機関への勧告等適切な処置を講ずる。  
4、その他、人権の擁護に努めること

#### 人権擁護委員の氏名と住所

(昭和三十四年十二月十五日委嘱の分)

菊池郡大津町大字岩波一、三三一一番地

本山 靖 肇

#### 瀬田農村電話の開通お知らせ

瀬田農村電話の架設について、昨年来関係方面に陳情を呈中であります。が、部落の人々の希望が、かなつて一月末架設工事が完了し、二月一日瀬田部落挙げての開通祝賀会が關係機關の代表者を迎えて盛大に執行されました。

農村公用電話の設置された家と電話番号は次の通りです。

設置場所　　瀬田　　吉本清氏宅  
電話番号　　一四番

路工事の施行その他第五号議案までを逐条的に審議を路り、全議案を原案可決して同十一時三十分閉会となりました。

## 新生活運動の母体

### 活潑になつた婦人学級

「新生活運動の展開」は、公民館の大きい目標の一つであり、かねてその啓蒙に努力を重ねてきただが、その実

践の主たる母体である婦人層の自覚が高まり、各地に婦人学級の開設が非常に多くなり公民館では日夜その育成

に力を注ぎ、恵しきれない嬉しい悲鳴をあげている。

公民館では実践団体の基礎を婦人学級に置き、部落或

は地域をあげた組織にしたいと努力しているが、一二そ

の実情を紹介してみたい。

現在の婦人学級の形態は一部落一字級の形をとつてい

る所が多い、それは先づ小範囲で徹底したいとの考え方

によるものであり、その方が効果的であるからだ。

猿澤学級では一回目の学級で、三回目の学級で申合せ

二回目より全員見事に実行出来た、時間・勵行を申合せ、保健衛生の問題を取り上げて「フトン干し」を申合せ二月

以降の実行課題にしている。

御所原学級では色々な問題を解決するためには婦人だけなく主人と共に夫婦学級を計画している。

杉木・宮本の両学級では、お姑の者へ方が家庭生活を左右する云うことより、お姑の学級も誕生して二回を重ねている。

矢瀬川学級では討論会が盛んで出席も多く、時間が足りぬ位に熱が入る。

阿原目学級では子供の教育をテーマに学級が開かれ学生側よりも先生が来ていた。

その他の学級でも毎回重ねる毎に色々な事に真剣に取り組む気配が濃くなりつゝある。

町内約五〇世帯に完全に婦人学級が開かれ、それを基礎として主人も、姑も、青年も加えた実践団体の組織が出来、一部落、一課題の研究、実践を目指して努力したものである。

### 料理講習会の実施

#### についてのお願い

転任の園田氏、広瀬氏の後任が次の通り決定した。  
所長 日永誠氏、普及員田代智氏、伊藤文雄氏

因に園田氏は熊野事務所へ、広瀬氏は県改良試験勤務となつた。

各地区的婦人学級で今春はたいへん盛んに料理講習会が開催されておりますが、講師の数が少いので先生方は転手古舞の嬉しい悲鳴をあげています。  
そこで今後は講師の申込みをされる場合は次の方法でお願いいたします。

一、申込み方法  
公民館宛にすること（用紙は公民館にあります）

一、対象  
婦人会、婦人学級、青年学級など（一名以上たる  
こと）

一、場所  
地区公民館又は指定の場所

## 大津町養豚組合誕生

任就氏成杵白長に組合

行うことになっている。

菊池組合長に由井成清氏（矢張川）副組合長大田黒賢男  
氏（吹田）を選任理事、幹事の選任も出来た。

大津農業改良普及所職員の異動  
一般退職された菊池松鶴氏（前所長）の後任所長と今回

一、内 容

農村における食生活改善（農業期における栄養料理の方法も含む）

## 子供さんの遊びに

### 保護者の関心を……

二月十八日大津町で十一、二才の少年數名が田舎の中の仮小屋を建て二組に分れ一組は玩具のピストルを使用してインデアン討伐隊に扮して仮小屋を製い一組はインデアンに扮して仮小屋から先端を突がらした一米余りの

青竹を投げてこれに応戦する、いわゆるインデアン遊びをしているももつてインデアンに扮した少年の投げた竹やが討伐隊に扮した少年の右足背部に突きさとり治療二週間を要する怪我をした事件が起きた。

原因動機について調べたところ、少年らはアレビ映画、西部劇名犬リンチンチ（インデアン討伐隊）を真似て遊きしたものらしい。

又一月七日には牛深市でも十二才の少年が友達とのチャンバラ遊び中に手製の弓矢を使用して遊び相手の少年の右目を射抜き殺戮させた事件が起つており、警察ではこのような危ない遊びをしないよう保護者の注意を望している。

## 岩下一吉君が県大会へ

### 全都下の青年弁論大会で堂々の優勝

大津町青年団主催、大津町中央公民館後援の青年団員

の弁論大会は二月十日午前十時より中央公民館で開かれました、各分団代表として

金田 敬一君……私たちの使命

古庄 正文君……真心こめて郷土の發展につくそう

佐藤 廉一君……未来の農民はどうありたい

岩下 一吉君……青年団と人を集めること

永田弘子さん……生活を有意義に……

東 畑子さん……私の考え方

大塚 順造君……明るい農村を私たち青年で

古庄 鮎子さん……明るい農村生活  
の八弁士が交々壇上に立つて熱演弁をふるい、島村郡社会教育事務と吉良中央公民館長が審査の結果

一位 岩下一吉君  
二位 佐藤 廉一君  
三位 大塚 順造君

が決定いたしました、この入賞者は統いて行われた郡青年団の弁論大会に町代表として出場し堂々の入賞を遂げ

岩下君は郡代表として県大会に臨むことになりました。

## 危険物取扱についてお知らせ

第三十一国会で可決された「消防法」の一部を改正する

法律」が昭和三十四年四月一日公布され、「危険物の規制に関する政令」や「同總理府令」とともにそれ／＼同

年九月三十日から施行になつております。  
從来危険物取扱については町の条例で規制されており、その執行に

ましながら今度の法の改正で国の事務となり、その執行に

します。

ついては県（知事）が行うことになりました。  
危険物取扱の対象になるものを次に掲げますので從來の町条例により未許可の危険物の製造、貯蔵及び取扱つているところは速やかに設置許可申請を県庁消防課又は県事務所総務課あて所定の手続を取られるようお求め致

無許可で危険物を取扱つたり、免状をもつた危険物取扱主任者以外で取扱つたりすれば法の罰則の適用をうけることになります。

尙詳細については後場總務課へお問合せ下さい。

○許可を要する危険物の指定数量（抜萃）

#### 第四類

第一石油類 一〇〇立以上（原油、ガソリン等）

## 火の用心

### 春の全国火災予防運動始まる

二月二十九日より 三月十三日まで一週間

火災予防については、平素の御注意により本町の昨年中の出火件数は合併後最少を記録しまことに御同慶いたえないとこらであります。県内、全國においては年々増加の一途をたどり特に相ひて大火の発生を見得ることは遺憾に存します。

このときにおたり例年の通り全国的に春の火災予防運動が展開され、より一層警心の高揚を図り火災の絶滅を期すことになりましたので町並に消防団の実施する行事に御協力願うとともに特に次の点に留意の上火災のない町づくりに格段の御協力をお願い致します。

#### ◎実施要領

一、前期二月二十九日より三月六日まで一週間（主として車両等の火災予防）

二、後期三月七日より十三日まで一週間（主として一般火災予防）

（三月七日は消防記念日）

- 1、重点事項
- 2、ボスターの掲示、及びビラの配布
- 3、車両による巡回宣伝
- 4、危険物取扱所等の瓦錠の徹底

アルコール類	二〇〇立以下
第二石油類	五〇〇立以上（雑油、軽油等）
第三石油類	二、〇〇〇立以上（重油、潤滑油等）
	右の数量以上を貯蔵したり、給油、詰替など一日の取扱数量を示す。品名を異にする二以上の場合はそれべ換算して得た数量とする。

## 卒業期をひかえた子供さんと

### 家庭のみなさんに御注意

一、卒業生の皆さんへ何れの学校でも卒業するということは、やがてまた、それぞれ人生の新しい出発点に立たなければなりません。

自分が望む出発点に立ち得るということはかなはずしも、やさしいことではありません。すでに、就職の決まっている人もありましょうが、進学希望者は、こ

れからが難関であります。

何れにしても最も良のコンディションで目的に集中できるためにはまず健康が大切であります。

ところが、この卒業進学期には無力感にとらわれたり、いらいらしたりして精神的にも動搖しやすいので

## 大津町甜菜現地委託試験成績 1月20日調査

古庄逸雄	8月11日播種	導入二号	kg
		KL-E	2,489.2
側面施肥	導入二号	1,724.8	
		KL-E	1,940.4
9月14日移植	導入二号	1,876.6	
		KL-E	2,153.8
8月3日直播	導入二号	2,360.0	
		KL-E	2,080.0
矢野厚	9月4日移植	導入二号	1,607.2
		KL-E	921.2
西村善次	8月21日直播	導入二号	1,462.3
		KL-E	1,554.8
廻内照夫	8月16日直播	導入二号	1,450.3
		KL-E	1,700.3
古庄久	8月21日直播	導入二号	1,309.0
		KL-E	2,127.0
糖分	20~21度		

## 甜菜の試作は上々の成績

## 高尾野部落の畑作に初試験

昭和三十四年度に於て高尾野の畑地で甜菜農業試験場が甜菜の試験を行いました。根部一、〇〇キログラム当たり五千二百五〇円で三葉酒造で引受けました。ビートの(反当)一〇アール当収穫目標は三トンであります。

ここでは自制につとめることが結局勉強の能率を高め るゆえであります。またいろいろな悩みを打ちあ けて相談できる人を持つことが大切であつて自律的で あるとともに助言や忠告を聞くことも忘れてはなりま せん。  
なかには進学や就職に失敗して自殺する学生や青年 を見受けますが、これらは新聞、ラジオのニュース欄 を覗わす以外に何の価値もないのです。  
失敗は人生の貴重な経験として振り立つ勇気が最も大切なことです。  
そうしてこそ眞の人生の勝利者として成功が遂げら れるのです。

## 二、家庭の皆さんへ

苦しみや悩みの多い当人の身になつてそれぞれの立 場から温かい心の支援を送ることがよりの願いまで あります。

一寸したことに敏感になり心を動かし易くなり勝ち でありますから、できるだけ明るなふん囲気をつくつ てやり、日常の言動にも当人をいらだたせないように 心を配つて体の状態についても十分気をつけ過大な期 待をかけ当人を苦しめないようにしてやることが大切 です。

世間態にとりわれたり、親の懸念からられた要求は最 も慎むべきことです。

国民年金(老令・障害・母子福祉年金)の第一回三月期支給を三月三日から開始されます。

国民年金証書と印鑑持参指定郵便局

から支給をうけて下さい

## 所得税の確定申告について

1、確定申告について

昭和三十四年分申告所得税の確定申告と納期は二月十

六日から三月十五日までとなつておりますので早目に御準備のうえ申告と納税（組合員の方は組合を通じて）を

予定納税のない方または昭和三十四年度中新に事業を開始された方へ

御願いいたします。  
なお昭和三十四年度中に事業を開拓された方も同様  
の御注意が必要と思われます。

農家や商店、個人

企業や会社工場（法  
人）などの事業所得  
者の皆さまが、三十  
一年五千円までは全額、一万五千円をこえる三万円まで  
の部分は半額ですので、最高一万二千五百円までとなり  
ます。

四年度の所得税を精算される、所得税確定申告の期間は二月十六日(月)と三月十五日です。

そして「確定申告書」に必要な事項を記載して、期限内に税務署へ提出すれば控除されますが、簡易保険や郵便年金に加入されている方で、年間九千円以上(月払のものは月額七五〇円以上)払込まれている契約については、払込金額と契約者名を証明する書類を「確定申告書

確定申告といえば、取られることはばかり考えるようです。が屬合によつては税金を返してもらう手続きに付けて下さつて結構です。

この証明書は、保険料の払込をなさつてある郵便局に領取権を持參していただけばすぐ発行します。また、葉書(証明書号を記入のこと)で申込まれても、集金員に「」にそえて申告しなければなりません。

税金をかえして貰うためには……

この記事を必ず読んで下さい

## 確定申告には保険料控除を

卷之三

そうでなくとも今一度は七百億円の減税がはつきり効いてきますし、生命険料などを支払つていれば一段と税金が安くなつてき

ところで、こうしたうま味も、申告を間違えたり期限に遅れたりするとみすみす泡と消えることになります。

險、郵便年金などのその年に払込んだ保険料（掛金）のうちから一定額を課税所得から控除する制度です。

固定資産課税台帳  
の縦覧を願います

自昭和三十五年三月一日至同三月二十日迄  
(毎日午前九時より午後五時迄)

## 死亡者病名の統計が出来ました

### 最高位を占める脳溢血

医学の進んでゆくにつれて病気の種類もいろいろと複雑になつて参ります、例えば、その昔は結核などに罹りますと不治の病として人愛れられていたのですが、

医療がすくんだ現今では結核は、すでに不治の病ではなく早期発見によつて、どん／＼と完全な治療が施されてゆきます、そこで死者の病名も世の中のすゝむにつれ変化して来ました、次の表は役場戸籍課の窓口で調べた大津町内で昭和三十四年中に死亡した一年間の病名ですこれによりますと脳溢血が最も多いと結核などはぐ

んど下位に落されているのも注意をひきます、次に主なる死亡病名を掲げてみましょう。

老衰	二三名
胃癌	一二名
肺炎	一〇名
心臓衰弱	三四名
結核	八名
消化不良	六名
その他	

た。三つの分科がそれぞれ色彩のちがう婦人団体が二日開催を競り、堀り下げて熱く討議されました。

第一分科上手な消費生活のため

第二分科生産者と消費者との相互理解を深めるために第三分科地域活動を育てるため

私は第一分科で御座いました。

「消費生活をばばむものは何か」

一、ミエとムダをなくす——家庭整理について

二、生活の実態を見つめる——家計簿記帳

三、健康農村の確立をはかる、

四、家計簿にシワよせられる機械化——無計画購入

三、について健康な身体は衣食住とともに快適な生活を必要である家族の労働分配を均等化することによって親しみをもつこと

四、について農家生活には营养と家計が分離していくことを特徴があるから機械化することによつて、かえつて貧乏になることは考へなければならぬ

## 一年間の人口動態 大津町

### 新生活と貯蓄

全国婦人大会が、一月二十八日、二十九日の両日東京九段会館で四個人団体（金塊婦連協議会主婦連全未協）の主催で開かれました。

「世界の経済と私達の暮らし」の題の元に稻葉秀三先生の講演を聞きまして婦人も世界の経済を見つめて私共の生活を今後新らしく考へねばならぬ時であると思いまし

て、特徴があるから機械化することによつて、かえつて貧乏になることは考へなければならぬ

四つの課題についてお詫びされまし事を報告致します

私達農協婦人部の活動は農家の暮らしに根をおろし自分の生活を見つめ幸福な明るい生活はどうすればよいかと云うことを考へ婦人部の共同活動によつて充実させる

事と思います。関係方面の適切なる御指導と御協力を深く感謝を表すとともに婦人一人一人の生長を中心から祈念致しまして私の挨拶と致します。

(岩下 静子)

## 引揚者の方にお知らせ

あなたは引揚者給付金等支給法による国庫債券は、お受け取りになられたでしょうか。

いよいよ本年五月十六日で効力がなくなりますから、その日まで請求しませんと、この給付金はもらえないなります。

まだ請求書を出していない方がおられましたらすぐ役場厚生課で、手続きをして下さい。

次のような方々この法律に該当します。

1、軍人で、外地にその家族と一緒に生活していた方（終戦前その家族を内地に帰した方は該当しません）

2、軍属は、自身でも次の制限内であれば全部該当します。

①朝鮮、台湾、樺太、満州（關東州を含む）に勤務していた方は一般人と同じく六ヶ月以上在外期間があればいいわけです。

②南北諸地域は昭和十六年十二月八日以前に渡航した方。

③中國地域は昭和十九年八月十五日以前の渡航者

(但し直撫班・野戰病院等は含まない)

3、カナダ・ペルー・ドイツ・又はイタリアの関係の次の引揚者は該当します。

①カナダ＝昭和二十一年六月から昭和二十二年頭初に引揚げた方。

②ペルー＝開戦後ベル・政府の命により米国に移され終戦後昭和三十一年までの間に米国から引揚された方。

③ドイツ・イタリア＝ドイツ・イタリアの敗戦後米國又はソ連に移され終戦後米国若しくはソ連から引揚げた方。

4、外地に六ヶ月以上生活していく内地に一時滞在中終戦となり外地にもどることが出来なかつた方（たゞ當時の旅行証明書等外地に生活の本拠があつたことを證明出来る方）

5、外地で終戦後死亡した方（年令問はいません）引揚後内地で死亡された方（死亡当时満三十五才以上）での遺族（妻・子・父母・孫・祖父母・兄弟姉妹）には遺族給付金が支給されます。

松田喜一氏を招いて農事大講演会

真木区主催のもとに三月二十六日午前九時より松田喜一氏を招いて真城小学校で農事講演会を開きました。この日は場より町長代理として合志助役も出席しましたが、松田先生の例のユーモアを混えた講演に聴衆も終日懲むことを知らず大変な盛況でありました。なお三月上旬には泗水で講習会が開催される予定です。



## 平真诚母子会発足

会長に宇野ヌイ氏決定

かねて発足を急いでいた平真诚地区の母子世帯の方々  
が、このほど公民館に相集り、米資として臨席の坂本町

長、笠原民生委員長などから激励のことばがあり、和や  
かな空氣のうちに力強く大津町母子会平真诚支部として  
発足しました。なお、支部長には全員の推薦で宇野ヌイ  
さんに決定しました。

## 定休日変更

についてお願ひ

今般大津町の各商店は  
毎月十七日の定休日を

毎月第三日曜日に変更します

尚定休日が異なるもの劇場、旅館、飲食店、料理店、パチンコ店、浴場、  
理容、鮮魚店

会山登例月3月20日

ハイキングコース

(根子岳、高岳の鞍部)

午前八時産交中停集合

産交貸切バスの予定  
コース高森→前原→日の尾結宮地(約四時間)

会費 一〇〇円程度

三月十五日までに会費を添えて申込んで下さい。

申込場所 駅通坂本印刷 大津公民館 商店街の定休日です  
ので商店の方々の参加をお待ちします。

一千参千円也

故森岡連雄殿の香典返しとして社会福祉協議会に御遺族  
の方より御寄贈を賜わりましたので受領致しました御仁慈  
に対し只管感謝申上げますと共に協議会と致しましては精進  
主並びに御関係皆様方の御芳情に副ひ社会福祉の急に精進  
致したく存じます。

大津町社会福祉協議会長 坂本篤美

療養の給付期間（国民健康保険証の）は三年です――

大津町の国民健康保険も今年の四月一日で満三年を迎えることになりました、療養の給付期間は国民健康保険法によつて、次のように定められています。

「療養の給付は、同一の疾病又は負傷及びこれによつて発した疾病に関しては、当該保険者がこれを開始した日から起算して三年を経過したときは、行わない」

みなされるので、初診は行われなくなります。

これによって死んでしまった形跡で、最も発生したのが癌と心筋梗塞です。これらは、年齢を重ねた病気の原因として、最も受けた傷病を意識します。この場合、最初は負傷の病気と後で病気との間に、例えば脳炎やから肺結核になった場合等のように直接つながりがあることが必要です。

なお、以上のことにしては、結核・精神病・高血圧症・神経痛等があります。

保險科

幕集中の海人多生也

THE ECONOMIC GROWTH OF THE CHINESE PEOPLE'S REPUBLIC

フジル国

二十七  
三三七等、尾、直又一士等

常時募集

シトク・ツン州バルセノ・アルタレ移住地自

締切日 常時受付（六世帯格者済）

送田三用船

集數一〇世帶

卷之三

卷之三

卷之三

送出日 三月船以降

卷之三十八

一指せん二十三世

送出日 三月船以降